

Los Cabos con finanzas sanas; 50% de recursos que maneja son propios y en este año captará más de 820 mdp: Tesorero

Leticia Hernández Vera

San José del Cabo.- De acuerdo al Presupuesto de Ingresos 2019, el Ayuntamiento de Los Cabos recaudará vía impuestos, de los principales el predial y el Isabi, una suma por el orden de los 820 millones de pesos, aparte están los cobros por derechos, productos y aprovechamientos y las participaciones federales que realizan al Gobierno a través del Estado y la Federación, así lo reveló el tesorero municipal, Rigoberto Arce Martínez.

Dijo que tan solo del Impuesto Predial pretenden recaudar un promedio de 289 millones de pesos, mientras que por el Impuesto por Adquisiciones de Bienes Inmuebles (Isabi) , 467 millones 045 mil pesos, aunado a los impuestos sobre diversión y espectáculos públicos, alrededor de 8 millones de pesos y hay un impuesto adicional por las personas que acudan a pagar un derecho se les aplica un impuesto del 30%, por este concepto se está programado captar 36 millones de pesos, subrayó el entrevistado.

Asimismo planteó que el municipio de Los Cabos se considera sano financieramente por sus ingresos propios en un 50%, aunado a los recursos federalizados que le llegan producto de las participaciones federales.

Son alrededor del 50 por ciento de los ingresos propios, aunque hizo mención el tesorero municipal que antes se decía que el Municipio tenía ingresos propios en el orden del 70 o 75 por ciento, pero hoy por la dinámica que existe y la forma como clasifican los ingresos municipa antes únicamente ejercían actos de auditoría por los fondos que eran como Hábitat, Fortamun, Fais, pero en la actualidad también ejercen los actos de auditoría para las participaciones federales y verifican hacia dónde y cómo se reparten las erogaciones de las participaciones federales, es por ello que el término recursos propios sólo aplica para lo que ingresa vía impuestos y derechos al Municipio.

-¿Se puede considerar al Municipio sano en cuanto a ingresos con este 50 por ciento? Se le planteó.

-Por supuesto, el municipio de Los Cabos tiene una fortaleza financiera muy importante, es un municipio que tiene un porcentaje, una evaluación de riesgo financiero muy superior a muchos municipios del país, **Standard & Poor's y Fitch Ratings** nos otorgan una calificación alta, muy importante, y eso hace que tengamos una presencia en instituciones bancarias y en todo lo que significa créditos muy relevante, independientemente de la cantidad de deuda que tiene, que eso le afecta financieramente cuando se hacen las razones financieras, lo que son activos o pasivos que son muy altos, el impacto que tienen los recursos, la capacidad de cobro que tiene el Municipio de Los Cabos es muy importante.

“Creo sin hacer comparativas, estamos en una situación muy buena, solamente hay que administrar de manera responsable los recursos del Municipio para que sean direccionados donde corresponde y no haya discrecionalidad o mal uso de los recursos”, planteó.